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ACTIVITÉS DU CIO 

PRÉSIDENT  

Cette semaine, le président du CIO, Thomas 

Bach, a assisté au Sommet de la jeunesse du CIO 

à la Maison Olympique. Le Sommet a réuni plus 

de 40 jeunes leaders du CIO  dont 28 sur place 

à Lausanne -. Ces  jeunes  ont bénéficié d'une 

formation, d'un coaching et d'un financement de 

départ  pour mettre en place des projets sociaux 

lesquels utilisent le sport afin de résoudre des 

problèmes dans leurs communautés locales au fil  

des années à venir. Un dialogue ouvert entre le 

président du CIO et les jeunes leaders s'en est 

suivi, leur permettant de bénéficier de conseils 

avisés du président sur la meilleure façon de faire 

la différence dans leurs communautés. 

Répondant aux questions sur la manière dont il 

gère les situations difficiles, le président Bach a 

donné le conseil suivant aux jeunes leaders: La 

passion pour le sport et 

véhiculent: voilà ce qui nous motive tous. Vous 

devez montrer l'exemple. Le plus important est de 

rester fidèles à vos valeurs et à vos principes. 

Lorsque vous devez prendre des décisions 

concernant votre vie professionnelle, suivez votre 

passion!   

Le président Bach s'est également joint aux 

jeunes leaders pour remercier Morii Yoshihiro, 

directeur de la planification de la stratégie de 

marque chez Panasonic, partenaire olympique 

mondial et partenaire fondateur du programme 

des jeunes leaders. "Tous les projets que vous 

réalisez n'auraient pas été possibles sans 

l'engagement de nos amis de Panasonic, qui ont 

accompagné ce programme innovant depuis le 

début. Merci Morii-san, et tout le monde chez 

Panasonic, de croire au pouvoir du sport et au 

pouvoir de la jeunesse." Lire communiqué 

complet ici. 

 

Également à la Maison Olympique, le président a 

accueilli le président élu du Comité Olympique et 

Paralympique des États-Unis (USOPC), Gene 

Sykes. Ils ont évoqué des sujets d'intérêt 

commun, notamment les prochaines éditions des 

Jeux Olympiques et les préparatifs pour les Jeux 

Olympiques Los Angeles 2028. 

 

Lors d'une conversation téléphonique, le 

président Bach s'est entretenu avec le président 

du CNO chinois et ministre des Sports, Gou 

Zhongwen, sur divers sujets olympiques et sur la 

situation internationale. Le membre du CIO Yu 

à la conversation, tout comme les membres du 

CIO Li Lingwei et Zhang Hong qui y ont participé 

en ligne.  

ACTUALITÉS 

OLYMPIQUES 

 

 
N°1394 

7 OCTOBRE  2022 

 
www.olympics.com   actualites@olympic.org FAX + 41 21 621 6216 

 

https://olympics.com/cio/news/-suivez-votre-passion-le-president-du-cio-encourage-les-jeunes-leaders-du-cio-lors-du-sommet-de-la-jeunesse-du-cio
http://www.olympics.com/
mailto:actualites@olympic.org


 

ACTUALITÉS 

OLYMPIQUES 

N°1394 

7 octobre  2022 

 

 Page 2/7 

 

 

Le président Bach a accueilli le président et la 

secrétaire générale du CNO finlandais, 

respectivement Jan Vapaavuori et Taina 

Susiluoto. Ensemble, ils ont parlé de la 

préparation des athlètes finlandais pour les 

prochains Jeux Olympiques et de la situation 

internationale actuelle. 

 

Le président du CIO a rencontré le président de 

-youl 

Kim. Leurs discussions ont porté sur les 

préparatifs des compétitions de patinage aux  

Milano Cortina 2026. 

 

Le président Thomas Bach 

avec le membre du CIO Yu Zaiqing. Divers sujets 

olympiques d'actualité, y compris les prochaines 

éditions des Jeux Olympiques et des Jeux 

Olympiques de la Jeunesse, ont été abordés. 

 

Le président a rencontré le membre du CIO Erick 

Thohir, à qui il a exprimé ses condoléances  après 

la tragique bousculade survenue récemment 

dans un stade de football en Indonésie. Les deux 

hommes ont ensuite discuté de la contribution du 

sport au milieu des défis auxquels le monde fait 

face actuellement, comme l'après-pandémie et la 

situation internationale. M. Thohir a également 

transmis une lettre du président indonésien, Joko 

Widodo au président du CIO. 

 

Avec Martin Fourcade, membre du CIO et 

quintuple champion olympique, le président a 

discuté des préparatifs des Jeux Olympiques 

Paris 2024. Martin Fourcade est président de la 

commission des athlètes et membre du conseil 

d'administration du comité d'organisation pour  

Paris 2024. 

 

Toujours à la Maison Olympique, le président du 

CIO a rencontré Tatiana Valovaya, directrice 

Ils ont évoqué les liens étroits qui unissent les 

deux organisations et de la situation 

internationale actuelle.  

 

Le président  Thomas Bach a accueilli une 

délégation de NBC Universal conduite par Pete 

Bevacqua, président du groupe NBC Sports et 

Gary Zenkel, président de NBC Olympics 



 

ACTUALITÉS 

OLYMPIQUES 

N°1394 

7 octobre  2022 

 

 Page 3/7 

 

 

Production. Ensemble, ils ont souligné l'excellent 

partenariat entre leurs organisations, tandis que 

NBC a également fait part des principales  

initiatives stratégiques  de collaboration. 

 

 du Sommet de la jeunesse du CIO, 

le président Bach a accueilli Morii Yoshihiro, 

directeur de la planification de la stratégie de 

marque chez Panasonic, partenaire olympique 

mondial, qui soutient le programme des jeunes 

leaders du CIO depuis 2017. Ils ont également 

parlé de  coopération entre les deux 

organisations et de  de Panasonic 

envers les valeurs  du Mouvement olympique. 

 

Cette semaine également, le président du CIO a 

pris part à la réunion annuelle du comité de presse 

du CIO à la Maison Olympique. Devant les 

membres du comité, le président a fait le point sur 

les prochaines éditions des Jeux Olympiques. Le 

comité de presse est composé de membres 

internationaux, y compris des agences de presse 

et des journaux, ainsi que de représentants de 

l'industrie des médias au sens large, du Comité 

international paralympique (IPC), des CNO et des 

FI (voir également sous "Autres nouvelles 

olympiques"). 

 

Le président a également parlé avec Christian 

Wacker, président de la Société internationale 

des historiens olympiques (ISOH). Gestionnaire et 

développeur de musées, Wacker a enseigné dans 

diverses universités et publié de nombreux livres 

l'archéologie. 

 

Le président Bach a reçu  Michael Mronz, 

-

Laurensberger Rennverein e.V., qui organise le 

Concours Hippique International Officiel, le CHIO 

à Aachen (Allemagne).   

 

Le 7 octobre, le président du CIO a assisté au 

de la première édition du  Tour de Romandie 

cycliste féminin. Le départ avait été également 

donné au Musée Olympique.  

 

AUTRES NOUVELLES OLYMPIQUES 

Le Centre d'Études Olympiques (CEO) a célébré 

son 40e anniversaire dans ses bureaux situés à la 

Villa du Centenaire, à côté du Musée Olympique, 
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en présence du président Thomas Bach, du 

directeur général du CIO, Christophe De Kepper 

et de nombreux invités de marque. L'événement a 

été retransmis en direct et a été suivi par 

l'ensemble de la communauté des centres 

s olympiques basés 

dans des universités. En tant que berceau  du 

savoir    olympique, le CEO recueille et partage 

des informations   précises et pertinentes, des 

connaissances et de  la littérature sur le 

Mouvement olympique et facilite la recherche, 

l'éducation et les études sur tous les aspects 

historiques, culturels et sociaux du Mouvement 

olympique. Pour en savoir plus 

sur le CEO, cliquez ici. 

 

Le 6 octobre, la réunion annuelle du comité de 

presse du CIO a eu lieu pour la première fois à la 

Maison Olympique. Le comité de presse joue un 

rôle important en veillant à ce que les opérations 

médiatiques aux Jeux Olympiques évoluent en 

permanence et s'adaptent aux besoins de 

l'industrie des médias, y compris concernant les 

besoins technologiques qui sont en constante 

évolution. Au cours de leur réunion, les membres 

ont reçu un compte rendu sur les opérations de 

presse de Beijing 2022 et ont discuté ensuite des 

principales conclusions des Jeux de Tokyo 2020 

et de Beijing 2022. Des r

été également présentés par les comités 

d'organisation de Paris 2024 et Milano Cortina 

2026. Parmi les autres sujets abordés, figuraient 

le programme des jeunes reporters du CIO, 

l'égalité des genres et le service d'information 

olympique. Des présentations ont également été 

données sur la stratégie numérique du CIO et la 

série de qualifications olympiques. 

 

Le 5 octobre, le CIO a fait part de la décision de 

Timo Lumme, directeur des services de télévision 

et de marketing (TMS), de prendre sa retraite à la 

fin de l'année. Anne-Sophie Voumard a été 

nommée pour lui succéder à compter du 1er 

janvier 2023. Mme Voumard travaille au CIO 

depuis 13 ans, en tant que vice-présidente des 

droits de diffusion et médias de TMS aux côtés de 

M. Lumme.  Le CIO continuera de bénéficier de 

principal. Lire communiqué complet ici. 

 

Le CIO a publié le rapport annuel 2021 de la 

Solidarité Olympique et des services aux CNO, 

leque

solidarité au sein du Mouvement olympique et 

des activités des 206 CNO. Le rapport dresse un 

tableau global du soutien apporté par la Solidarité 

Olympique aux CNO afin de les aider à envoyer 

leurs athlètes aux Jeux Olympiques et à 

promouvoir les valeurs olympiques à travers le 

monde. Lire communiqué complet ici. 

 

https://olympics.com/cio/news/le-centre-d-etudes-olympiques-fete-ses-40-ans-d-une-petite-bibliotheque-a-un-centre-de-ressources-mondial
https://olympics.com/cio/news/le-cio-annonce-le-depart-a-la-retraite-de-timo-lumme-directeur-de-tms-et-nomme-anne-sophie-voumard-pour-lui-succeder
https://olympics.com/cio/news/preserver-l-universalite-des-jeux-olympiques-le-rapport-annuel-2021-de-la-solidarite-olympique-et-des-services-aux-cno-est-paru
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Peter Ueberroth (à d. sur photo), qui dirigeait le 

comité d'organisation des Jeux Olympiques Los 

Angeles 1984 (LAOOC)

plaque dévoilée dans la cour d'honneur du Los 

Angeles Memorial Coliseum le 3 octobre. Cette 

plaque commémore sa réussite dans  

héritage formidable au sport aux États-Unis et au 

Mouvement olympique. La membre du CIO Anita 

-présidents 

du LAOOC pour les villages olympiques lors des 

Jeux de 1984, le maire de Los Angeles, Eric 

Garcetti (à d. sur photo) et les champions 

olympiques Edwin Moses et Benita Fitzgerald 

Mosley  ainsi que la multiple championne 

paralympique, Candace Cable, étaient également 

présents à la cérémonie. 

 

FÉDÉRATIONS 

INTERNATIONALES 

FI ÉTÉ 

Deux mois seulement après le 

3x3 Asia Cup, qui a réuni un nombre 

record de 51 équipes venues de 29 

pays, Sport Singapore et la 

Fédération Internationale de Basketball (FIBA) 

ont annoncé que Singapour continuerait 

d'accueillir cet événement en 2023, 2024 et 

2025. Toutes les infos ici. 

Promouvoir la collaboration 

croisée avec le monde du sport 

est une priorité absolue pour la 

Fédération Internationale de 

Tennis de Table (ITTF). Ainsi,  

pour les finales des Championnats du monde de 

tennis de table par équipe 2022 à Chengdu 

(République populaire de Chine), l'ITTF a accordé 

une accréditation à Brian Carrer, responsable des 

Sports Universitaires (FISU). Pour rappel, 

Chengdu a été choisi pour accueillir les Jeux 

mondiaux universitaires de 2019, avant que 

l'événement ne soit reporté deux fois en raison de 

la pandémie de COVID-19, et se tienne en juillet-

août 2023. En accueillant la FISU, l'ITTF espère 

que l'expérience pourra être utilisée pour 

s'assurer que le sport international peut continuer 

à se développer en Chine. Tous les détails ici. De 

plus, la présidente de l'ITTF, Petra Sörling, a 

nommé Liu Guoliang au poste de vice-président 

de l'ITTF. Président de l'Association chinoise de 

tennis de table depuis 2018, il a également été élu 

au comité exécutif de l'ITTF en 2021. Liu Guoliang 

a remporté tous les titres majeurs dont deux 

comme joueur et 

Plus d'infos ici. 

 

COMITÉS NATIONAUX 

OLYMPIQUES 

Le CNO espagnol et la Fondation Gasol ont signé 

un accord de coopération stratégique visant à 

promouvoir des modes de vie sains via le 

https://www.fiba.basketball/news/singapore-will-continue-to-be-home-of-the-fiba-3x3-asia-cup-until-2025
https://www.ittf.com/2022/10/05/ittf-fisu-collaboration-shows-commitment-staging-events-china/
https://www.ittf.com/2022/10/06/liu-guoliang-appointed-ittf-deputy-president/
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Mouvement olympique en Espagne. La Fondation 

des frères Gasol, Pau  qui est membre du CIO  

et  Marc, a comme mission de prévenir l'obésité 

infantile. Cristina Ribes, directrice exécutive de la 

Fondation Gasol Europe, et Alejandro Blanco, 

président du CNO, ont participé à la signature  

lors de la Semaine européenne du sport (photo). 

entités ou événements sportifs qui souhaitent 

obtenir le label PLUS, label durable du CNO, de 

collaborer avec la Fondation Gasol par le biais 

d'actions collaboratives. Ce label PLUS reconnaît 

l'engagement pour la durabilité sociale, 

économique et environnementale du sport. Plus 

ici. 

 

Le CNO géorgien a 

annoncé que Raphael 

Chimishkyan (photo), le 

tout premier champion 

olympique de Géorgie, est 

décédé à l'âge de 93 ans. 

Chimishkyan a marqué 

l'histoire olympique 

géorgienne il y a 70 ans aux Jeux Olympiques 

d'Helsinki, où il a remporté une médaille d'or en 

haltérophilie. Il a également remporté deux titres 

de champion du monde et six titres de champion 

d'Europe et a battu 11 records du monde. Il a été 

nommé meilleur haltérophile géorgien du XXe 

siècle et citoyen d'honneur de Tbilissi. Plus d'infos 

sur www.geonoc.org.ge. 

 

Le CNO israélien nous informe que lors de sa 

récente visite en Israël, le président du CIO a 

signé la Charte du CNO 

n présence de la 

présidente du CNO, Yael Arad et de la présidente 

du comité du CNO pour l'égalité des genres, Suzy 

Yogev ainsi que des membres du conseil 

d'administration du CNO et des responsables 

sportifs. Rédigée et signée lors de la Journée 

olympique 2018, la Charte  illustre un engagement 

responsabilités pour façonner l'image du sport en 

Israël. Plus d'infos sur www.olympicsil.co.il. 

Pour célébrer la Semaine européenne du sport 

2022, le CNO du Kosovo a accueilli la conférence 

Forum du sport à Pristina. La conférence a 

débuté par une minute de silence en l'honneur de 

Belul Beqaj, l'un des fondateurs du CNO, décédé 

récemment. L'édition 2022 de la Semaine a été 

organisée par le ministère de la Culture, de la 

Jeunesse et des Sports. La conférence a proposé  

des tables rondes autour des thèmes suivants : 

Impact de la Semaine européenne du sport au fil 

des ans  et Implication, motivation et volontariat 

des jeunes dans les activités sportives  Parmi les 

participants, figuraient des représentants du 

CNO, du ministère, des fédérations sportives, du 

Comité national paralympique du Kosovo ainsi 

que des volontaires. Plus de détails ici. 

 

https://www.coe.es/noticias/detalle-noticia/NEW-5312ddc0-790e-435c-b73f-4c96b168bc36/la-gasol-foundation-y-el-comite-olimpico-espanol-se-alian-para-promocionar-los-habitos-saludables/
http://www.geonoc.org.ge/
https://www.noc-kosovo.org/en/news/kosovo-olympic-committee-hosts-sport-forum-conference
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DES JEUX OLYMPIQUES 

PARIS 2024 

Le 5 octobre, le 

Olympiques et Paralympiques Paris 2024 a 

dévoilé le parcours du marathon olympique, et 

des deux épreuves proposées au grand public 

dans le cadre du marathon pour tous : le parcours 

de 42,195 km et le 10 km. Rappelant des liens 

historiques, le parcours du marathon olympique 

suit les traces de la Marche des femmes sur 

Versailles en 1789, un événement important qui a 

façonné l'histoire et les valeurs de la France 

contemporaine. Le marathon s'offre pour décor 

les plus beaux monuments du patrimoine culturel 

et architectural de la capitale française, ainsi que 

les paysages uniques de l'Île-de-France. Il s'agit 

notamment du Louvre, de la Place de la 

Concorde, du Grand Palais, du Château de 

Versailles et de la Tour Eiffel. 

déroulée en présence notamment de Tony 

Estanguet, président de Paris 2024, Anne 

Hidalgo, maire de Paris, Valérie Pécresse, 

p -de-France, 

Paula Radcliffe, détentrice du record du monde 

féminin entre 2003 et 2019 et Yohan Durand, 

 

communiqué complet ici 

le parcours du marathon, cliquez ici sur 

Paris2024.org 

 

ORGANISATIONS RECONNUES 

Agence Mondiale 

Antidopage (AMA) a 

annoncé les 12 projets de 

recherche financés dans 

le cadre du Programme 

de bourses de recherche en  sciences sociales. 

Ces projets ont été approuvés par le comité 

exécutif  mai 2022. Au total, 65 

demande sur cinq a été acceptée. Détails 

complets ici. 
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https://presse.paris2024.org/actualites/paris-2024-devoile-les-parcours-du-marathon-olympique-et-du-marathon-pour-tous-8e01-e0190.html
https://www.wada-ama.org/fr/nouvelles/lama-annonce-les-projets-de-recherche-finances-dans-le-cadre-du-programme-de-bourses-de

